

Actualités » Grand Sud » Toulouse

TOULOUSE et ses environs

Actu Sports Loisirs Annonces

Publié le 14/04/2013 à 06:51 | 26



Les deux victimes ne se connaissaient pas

Hier, ce drame a jeté la stupeur et l'effroi au sein de la communauté éducative de Fermat, déjà ébranlée en début de semaine par le suicide, chez lui, d'un lycéen de Terminale S de 17 ans. Le jeune garçon avait été retrouvé pendu dans sa chambre, au matin du 8 avril. En cinq jours, ce sont donc deux jeunes gens de ce même établissement, réputé pour son excellence mais aussi pour son niveau d'exigence, qui ont mis fin à leurs jours tragiquement.

Hier matin, quelques heures après ce nouveau drame, le proviseur de Fermat n'a pas souhaité faire de commentaire. «Notre prof nous a informés après les cours, vers 12 heures, du suicide d'une élève de 19 ans, raconte cette lycéenne. Tout le monde était abasourdi surtout qu'il y avait eu un premier suicide lundi.»

Sur le parvis des Jacobins, face à l'entrée du lycée, l'émotion et l'incompréhension se lisent sur tous les regards. «On ne comprend pas ce qui a pu se passer», murmure un élève, choqué, les larmes aux yeux. Un peu plus loin, des jeunes filles assises sur les marches, à l'entrée de l'établissement, se tiennent par la main, la mine défaite. Selon un parent d'élèves, «rien ne pouvait présager un tel geste.»

Dans la nuit, une cellule de soutien psychologique, composée de médecins, d'une assistante sociale et d'une infirmière scolaire, a été mise en place. «Toutes les mesures d'accompagnement ont été prises par l'administration pour venir en aide aux élèves qui le souhaitent. Un drame comme celui-là est forcément déstabilisant», commente le Rectorat.

Les policiers de la sûreté départementale, en charge de l'enquête, ont entendu hier les proches de la jeune victime pour tenter de comprendre les circonstances de cette tragédie. Le suicide par pendaison du premier lycéen a-t-il pu avoir une influence dans le passage à l'acte de la jeune fille ? Seule certitude, les deux victimes ne se connaissaient pas. Les questions ne manquent pas après cette terrible loi des séries. L'étudiante interne était originaire de la région de Montpellier.

Frédéric Abéla

J'aime 396 |

2 |

Twitter 18 |

AJOUTER UN COMMENTAIRE

DES BARQUETTES DE VIANDE HUMAINE AU CAPITOLE



Des barquettes de viande humaine au Capitole

TOUS NOS DIAPORAMAS

COMMENTER CET ARTICLE

CHARTRE DE MODERATION

Envie de réagir ? Connectez-vous et donnez votre avis sans attendre !

[JE M'INSCRIS](#)

[JE ME CONNECTE](#)

RÉACTIONS DES LECTEURS

Précédent 1 2 Suivant

AncienEleve

Commentaires : 1
Nouveau lecteur

Attention, tout ce que je vais dire relève de mon expérience personnelle. Mes avis me sont propres, et je n'invite personne à faire de généralisation.

J'ai été élève en prépa à Fermat pendant deux ans, à l'issue desquelles j'ai fait un burn-out. Il m'aura fallu ensuite plus d'un an pour m'en remettre. La raison de cette situation a été dans mon cas un problème de santé qui est venu s'ajouter à la difficulté de la prépa. J'aurais eu la force de gérer les deux séparément les deux, mais pas ensemble. Et parce que ce problème n'était pas évident à discerner (ni par mes enseignants ni par moi-même) le cumul avec la pression constante de la prépa m'a petit à petit brisé.

Tout d'abord, je suis surpris quand les gens rappellent qu'il n'y avait pas de DS la semaine de cet événement. Bien que ça ait une importance, je pense (pour l'avoir envisagé à un moment) que le suicide n'est pas un acte auquel on est conduit par un événement ponctuel, c'est le résultat d'un mal-être profond et important !

Ensuite, je ne me permettrai pas de juger si le mode d'enseignement de prépa est impliqué d'une manière ou d'une autre dans ce qui s'est passé, je ne connais pas suffisamment la situation pour oser me prononcer. Par contre, j'ai remarqué longtemps après la fin de ma prépa qu'un certain nombre d'idées fausses s'étaient ancrées dans mon esprit, telles que « Rater les concours c'est rater votre vie » ou « Vos résultats comptent plus que votre santé ». Bien sûr formulées ainsi ces phrases sont clairement ridicules, portant je les avais totalement intégrées à mon comportement, et j'ai détruit ma santé petit à petit.

Je ne sais pas dans quelle mesure ces pensées étaient le fruit de mon exigence personnelle, de l'attitude des enseignants et du fonctionnement global de la prépa. Mais mon avis est qu'un système avec un tel encadrement laissant ce genre de pensées s'installer jusqu'à ce que les élèves nuisent à leur propre santé comporte quelque chose de malsain qui mériterait d'être amélioré.

A méditer.

25/04/2013 | 17H06

[VOIR LE PROFIL](#)

[ALERTER LE MODÉRATEUR](#)

crakotte

Le burn out ne choisit pas ses victimes.

Commentaires : 602
Lecteur régulier
DDD

18/04/2013 | 12H48

[VOIR LE PROFIL](#)

[ALERTER LE MODÉRATEUR](#)

banlay

Commentaires : 1
Nouveau lecteur

Juste pour remettre les choses à leurs places, je fais parti de l'établissement et je peux confirmer que la majorité des DS prévus ce samedi ont été annulés. Merci de ne pas tout confondre.

15/04/2013 | 23H43

[VOIR LE PROFIL](#)

[ALERTER LE MODÉRATEUR](#)

espritslibresfree

Commentaires : 2
Nouveau lecteur

A Petronnus, les devoirs surveillés ont bien lieu le samedi matin et non le mercredi après-midi : les choses ont changé.
A Kocka31, oui aucun hypokhagne n'avait DS ce samedi mais les autres filières oui et ils ont été maintenus malgré le drame...

15/04/2013 | 23H14

[VOIR LE PROFIL](#)

[ALERTER LE MODÉRATEUR](#)

Kocka31

Commentaires : 1
Nouveau lecteur

J'ai été au lycée Fermat durant trois ans.
Je pense que ces deux suicides ne sont pas totalement de la faute de la "politique élitiste" de Fermat (s'il y en a bien une... On n'a qu'à voir les résultats du bac pour voir que Fermat se retrouve derrière Ozanne notamment, jetez un coup d'oeil au site de l'Étudiant et au classement des lycées et prépas toulousains), mais je ne pense pas non plus qu'il faille croire que le lycée et la prépa n'y étaient pour rien.

Je pense que c'est un concours de circonstances.

Je connaissais l'hypokhégneuse qui s'est suicidée. Ce que l'article ne dit pas, c'est qu'elle n'était pas elle-même quand est passée à l'acte puisqu'elle avait fumé et était sortie le soir même, car le lendemain elle n'avait pas DS pour une fois.

Des suicides il y en a tous les jours, que ce soit chez les lycéens ou les adultes. Pour être en prépa à Saint Semin, je sais qu'il y a eu des suicides à Saint Semin et à Ozanne aussi. C'est juste que ces deux suicides sont très médiatisés parce qu'ils ont touché des élèves de Fermat.

Pour avoir été en filière S à Fermat, je sais qu'il y a une bonne ambiance et que les profs sont très à l'écoute. Actuellement en prépa littéraire, je peux affirmer que cette année a été la meilleure de toute ma scolarité. Je me véritablement épanouie. Donc encore une fois, on ne peut pas dire que le lycée Fermat, et encore moins le proviseur, soit en faute. Aucun n'hypokhégne n'a eu DS ce samedi.

Je dirai une dernière chose : il y avait eu une tentative de suicide d'un prépa maths quand j'étais en première. J'avais été choquée en sortant du lycée de voir deux journalistes qui rôdaient le sourire aux lèvres à la recherche d'un petit élève naïf qui pourrait lui raconter des détails croustillants sur cet élève qui avait voulu mourir. J'ai trouvé ça révoltant. Voilà.

15/04/2013 | 21H23

[VOIR LE PROFIL](#) [ALERTER LE MODÉRATEUR](#)

ralphjohnson
Commentaires : 4
Nouveau lecteur

Je ne me prononcerai pas sur les raisons éventuelles qui ont pu pousser ces deux étudiants au suicide.

En revanche, pour ce qui est de l'ambiance à Fermat, elle est très bonne. J'en ai assez de lire des commentaires stigmatisant le système de la prépa, ou tapant sans cesse sur les méthodes de Fermat. Etant ancien élève de Fermat (lycée et prépa), je rejoindrai @petronnus et @Emmi09 pour confirmer la présence côté humain. Le corps professoral est toujours à l'écoute, et il n'y a pas de compétition entre élèves.

Pour ce qui est de la prépa, les étudiants savent à quoi ils s'engagent quand ils y rentrent: oui, il faut travailler. On peut soit ne rien faire, et avoir une école, ou faire des efforts, pousser ses limites et avoir une bonne école. Si on choisit la première option (ce que je ne critique absolument pas), je ne vois pas l'intérêt de demander à entrer dans un établissement prestigieux comme Fermat. On peut s'en sortir à moindre effort dans de nombreux autres établissements de l'enseignement supérieur.

En résumé, c'est librement que les élèves choisissent de rejoindre la prépa (et en particulier à Fermat), en sachant bien que c'est une épreuve difficile, à la fois intellectuellement et psychologiquement. Pour le lycée, je me demande bien où se trouve "pression" décrite dans plusieurs des commentaires précédents...

15/04/2013 | 20H54

[VOIR LE PROFIL](#) [ALERTER LE MODÉRATEUR](#)

**VERROT
Martine**
Commentaires : 17
Lecteur discret
D

Attention à vouloir à toute force trouver un responsable : il y a peu, le médecin de Ko Lanta s'est suicidé, suite justement à la responsabilité qu'on a voulu lui faire porter à la mort d'un des candidats. C'est la mode, de nos jours, de vouloir trouver un responsable à toute force. Je maintiens que ma fille est heureuse dans sa scolarité à Pierre de Fermat. Par ailleurs, pour répondre à une réflexion de l'un d'entre vous, le devoir d'anglais sur table de cette classe a été annulé, ce samedi matin.

Tout le monde est choqué, en deuil, et la mort de cette toute jeune fille est perçue par tous et toutes à P de F comme une tragédie, tout comme le suicide de ce jeune homme en terminale. Mes pensées vont aux familles. Laissons faire les enquêteurs. Mes pensées vont aussi aux camarades de classe de ces deux jeunes gens, ainsi qu'à toute l'équipe éducative de Pierre de Fermat.

15/04/2013 | 19H28

[VOIR LE PROFIL](#) [ALERTER LE MODÉRATEUR](#)

KIMOU
Commentaires : 159
Lecteur régulier
DDD

@petronnus : OK,mais quid de l'orthographe ?

15/04/2013 | 12H18

[VOIR LE PROFIL](#) [ALERTER LE MODÉRATEUR](#)

petronnus
Commentaires : 2
Nouveau lecteur

à espritlibresfree, je voudrais préciser que la jeune fille qui est morte était étudiante en prépa littéraire et que les devoirs sont organisés le mercredi après-midi (mais les choses ont peut-être changé depuis mon temps là-bas).

Il n'y a pas de rapport entre les deux suicides même en terme d'institution puisque la section lycée et la section prépa sont presque deux établissements différents. Certes, il y a un même proviseur mais je crois que c'est la seule chose commune. Il y a deux CPE rien que pour les prépas et les profs souvent ne s'occupent pas du tout du lycée ou vice-versa. Les locaux sont aussi séparés donc je ne pense pas qu'on puisse faire un lien. Au mieux, elle a entendu qu'un étudiant du lycée s'est suicidé.

J'ai fait un hypokhégne au lycée Pierre de Fermat en 2007-2008. Je me rappelle encore de l'entraide entre camarades que ce soit dans les bons moments que dans les plus mauvais. Je me rappellerai toujours d'un devoir de français que j'avais particulièrement raté et qui m'avait laissé effondré. Deux de mes camarades de classe sont venus me voir spontanément pour me remonter le moral.

On trouve de la pression partout. Je ne trouve pas plus délicat quand on est à la fac de s'entendre dire que nous n'avons aucun avenir de la part de professeur qui sont souvent bien plus distants que les professeurs de prépas que j'ai pu connaître.

J'ai fait une khégne en région parisienne que je n'ai pas fini pour raison personnelle. Quand j'ai annoncé mon départ, tous les profs ont voulu discuter avec moi de mes motivations etc...

A Fermat, j'ai aussi toujours trouvé quelqu'un avec qui parler que ce soit mes camarades de classes ou mes professeurs, certains avec qui je suis toujours en contact. L'un d'entre eux m'a un jour dit "mon fils a fait la prépa et la fac et il n'a pas trouvé que l'un c'était l'enfer et l'autre le paradis" et cela correspond assez à ce que j'ai pu vivre.

Même si c'est vrai qu'à la fac on a un peu plus de temps pour soi etc...

Il y a trois ans, il y a eu un suicide dans ma fac (les langues orientales à Paris). C'est pourtant la fac, il ne faut pas blâmer l'institution mais plutôt le stress général qu'on afflige aux étudiants ou aux élèves. Je ne compte plus les repas de famille où on me demande quand j'aurais un travail ou pourquoi je fais ces études. Quand en plus les médias répètent sans cesse qu'il n'y a plus de travail en France, cela a de quoi déprimer.

Mes pensées aux parents de la jeune fille mais aussi à ses camarades de classe. Je suis assez touché par cette histoire surtout que d'après le récit, sa chambre se trouve pas très loin de celle que j'ai pu occuper.

15/04/2013 09H59	VOIR LE PROFIL ALERTER LE MODÉRATEUR
<p>philoub Commentaires : 382 Lecteur régulier DDD</p>	<p>Je ne sais pas si ce drame résulte d'une course à l'élitisme. Par contre, cela donne tout de même beaucoup de crédit à la démarche qui consiste à redéfinir les zones de provenance de ces lycées. Un peu plus de mixité sociale, permettrait de désenclaver idéologiquement ce lycée, et de renforcer la dimension humaine.</p>
15/04/2013 09H37	VOIR LE PROFIL ALERTER LE MODÉRATEUR
<p>Hector-Toulouse Commentaires : 262 Lecteur régulier DDD</p>	<p>Bizarre , voilà ou nous même une politique élitiste.</p>
15/04/2013 09H24	VOIR LE PROFIL ALERTER LE MODÉRATEUR
<p>Orchidée48 Commentaires : 65 Lecteur occasionnel DD</p>	<p>le suicide a toujours une raison.. derrière le suicide il y a la mort, l'assassinat ... quelqu'un qui se suicide c'est à cause d'une rage qui le porte à tuer et cette rage, il la reporte contre lui-même car il ne peut tuer ceux qui lui font du mal..(la société, l'école, la famille ou l'entourage...) selon lui, bien sûr, car c'est sa propre vision des choses</p>
15/04/2013 08H00	VOIR LE PROFIL ALERTER LE MODÉRATEUR
<p>Emmi09 Commentaires : 1 Nouveau lecteur</p>	<p>Je suis d'accord avec anne33, il ne faut pas dire n'importe quoi. Ma fille qui est également dans cette classe s'y plaît énormément. Les élèves s'entendent très bien, il y a une bonne ambiance. Les professeurs sont très, très à l'écoute et toujours disponibles, le proviseur et la conseillère d'éducation également, ce qui est exceptionnel. D'autre part, ce serait les prendre pour des "niais" que de dire que nous choisissons à leur place, des études ou des voies qui ne leur conviennent pas. Arrêtons également de rendre responsables les proches, les institutions, les employeurs. Toutes mes pensées vont aux parents de cette jeune fille.</p>
14/04/2013 21H47	VOIR LE PROFIL ALERTER LE MODÉRATEUR
<p>Gattaca Commentaires : 6251 Lecteur impliqué DDDD</p>	<p>Ancien élève de Fermat (du lycée), je me souviens très bien de l'ambiance à l'époque. Les rapports humains étaient négligés, c'était le cadet des soucis des responsables pédagogiques. Pour eux, seules comptaient la course à la réussite, la compétition entre élèves.</p>
14/04/2013 21H33	VOIR LE PROFIL ALERTER LE MODÉRATEUR
<p>espritlibrefree Commentaires : 2 Nouveau lecteur</p>	<p>Quand je pense que le samedi matin (soit peu de temps après le décès de la jeune étudiante dans la cour du lycée Fermat) les devoirs surveillés qui ont lieu régulièrement les samedis matins ont été maintenus.</p> <p>Quel est le sens d'une telle décision de la Direction de l'établissement ?</p> <p>La vie d'une jeune étudiante de 19 ans compterait-elle moins qu'un banal devoir surveillé hebdomadaire ? Fallait-elle qu'elle s'écrase sur la verrière du bureau du Proviseur ???</p> <p>Et que dire de ces jeunes étudiants, qualifiés de brillants intellectuellement, qui malgré le drame survenu à quelques mètres d'eux se sont exécutés parce qu'il faut faire ce devoir, parce qu'il va compter pour ce "fichu" classement décisif ...</p> <p>Mais ENFIN c'est quoi ça ? Des esprits obéissants... conditionnés... coupés de la "vraie vie" au point d'en perdre toute sensibilité humaine à l'égard d'une des leurs emportée par la mort à 19 ans.</p> <p>Réveillez-vous les taupins ! Ne perdez pas l'essentiel de ce qui fait de vous des êtres humains...</p> <p>Toutes mes condoléances à la famille.</p> <p>Parent d'élève de classe préparatoire au lycée Fermat.</p>
14/04/2013 21H30	VOIR LE PROFIL ALERTER LE MODÉRATEUR
<p>Lo repotegaire Commentaires : 7 Nouveau lecteur</p>	<p>C'est bien fâcheux, mais si le suicide avait une explication rationnelle ça se saurait. Les proches vont culpabiliser, bien malgré eux. Les chacals vont incriminer l'institution avec des airs entendus (du genre je vous l'avais bien dit, on se doutait e l'ambiance, d'ailleurs c'est le second suicide en peu de temps etc...). L'institution ni ici ni ailleurs n'est innocente du climat qu'elle produit (cf. France Telecom) et une fois qu'on a dit ça, on revient au point de départ. L'incompréhension devant un geste qui nous dépasse.</p>

14/04/2013 18H24	VOIR LE PROFIL ALERTER LE MODÉRATEUR
VERROT Martine Commentaires : 17 Lecteur discret D	Malheureusement, je ne crois pas que l'on puisse prévoir un suicide. C'est le 4ième suicide auquel nous avons à faire face. Je me souviens de ce jeune père de famille qui est allé se tirer une balle dans la tête à la naissance de son deuxième enfant. Personne ne pouvait prévoir cela. Il y a quelques années, une jeune chef de projet de 25 ans s'est défenestrée, elle aussi, du 3ième étage. La famille a mis en cause son travail. Mais il n'y avait pas que cela. C'est un tout. Le passage à l'acte est imprévisible. Ma fille est dans cette classe. Elle s'éclate dans ses études à Pierre de Fermat. Le problème est ailleurs.
14/04/2013 17H15	VOIR LE PROFIL ALERTER LE MODÉRATEUR
GBERARD Commentaires : 257 Lecteur régulier DD	Il faut arreter de rejeter la faute sur les autres et sur les établissements scolaires du type de Fermat. La France a besoin d'élites et d'établissements capables de former des élites. C'est aux parents de reconnaître l'état psychologique de leurs enfants et de les orienter non pas vers ce que eux, parents, souhaitent mais vers ce que leurs enfants sont capables de faire.
14/04/2013 17H15	VOIR LE PROFIL ALERTER LE MODÉRATEUR
contribuable46 Commentaires : 46 Lecteur discret D	Il doit y avoir un problème avec ce lycée. Il n'y a pas de coïncidence ! Quels sont les conditions de travail ? De nouvelles méthodes ? Un nouveau Prof ? Ces questions en doivent pas rester sans réponse
14/04/2013 15H03	VOIR LE PROFIL ALERTER LE MODÉRATEUR
anne33 Commentaires : 3 Nouveau lecteur	Faut arrêter de dire tout et n'importe quoi, l'ambiance de classe est formidable et l'encadrement n'a pas démerité. Les étudiants sont suivis et encadrés, l'entente entre eux est géniale d'autant qu'ils sont aidés par les 2e année. Chaque hypokagneux a son parrain. Pour l'heure ce sont près de 40 élèves qui pleurent leur camarade avec laquelle, vendredi encore, ils plaisantaient. Tout cela je le sais de ma fille, camarade de classe de cette jeune fille. Toutes mes pensées vont à ses parents.
14/04/2013 13H36	VOIR LE PROFIL ALERTER LE MODÉRATEUR
Précédent 1 2 Suvant	